

令和3年12月 第1回学校給食センター改築に係る調査特別委員会

令和3年12月7日(火)

○議事日程

- (1) 委員長の互選について
- (2) その他

○出席委員 (11名)

委員長10番	村上忠弘君	副委員長8番	岸徹也君
1番	川上絹子君	2番	向井孝一君
3番	山崎仁君	4番	小川ひとみ君
5番	日置紳一君	6番	内ヶ島祐一君
7番	上村忠君	9番	徳田栄邦君
11番	芳賀芳夫君		
(議長)	村瀬廣君		

○欠席委員 (名)

○出席事務局職員

議会事務局長	伊藤靖徳君
議会事務局主事	五十嵐陽基君

◎委員長あいさつ

- 局長（伊藤靖徳君） 本特別委員会は、議長を除く11名で構成される委員会で、本日が第1回目の開催となりますので、委員長が決まるまでの間、委員会条例第8条第2項の規定により、出席委員の中で年長の委員が、互選に関する職務を行う事となっております。年長の徳田委員に進行をお願いいたします。
- 年長委員（徳田栄邦君） 委員会条例第8条第2項の規定に基づき、委員長の互選が終わるまでの間、進行させていただきます。どうぞよろしくをお願いいたします。

◎開会の宣言

- 年長委員（徳田栄邦君） 只今の出席議員は11名で、定足数に達しておりますので、「第1回学校給食センター改築に係る調査特別委員会」を開会いたします。

◎議題1

- 年長委員（徳田栄邦君） これより議事に入ります。
議題1、「委員長の互選について」を議題といたします。委員長の互選方法について、ご意見を伺います。山崎君。
- 3番（山崎 仁君） 委員長に一任します。
- 年長委員（徳田栄邦君） 只今、委員長に一任とのご意見がございましたが、これにご異議ございませんか。上村君。
- 7番（上村 忠君） 方法というか確認で、ここで発言をして皆様が確認をしたら、そういう進め方になるという事でよろしいですか。というのは議運を開いていたので、そこで何かしら決まったのかなど。
- 年長委員（徳田栄邦君） いいえ。議運の中では特別委員会の設置について協議をしただけで、選考方法については話合いをしておりませんので、あくまでも白紙ですので。ご意見ありますかという時にご意見を頂ければと。方法を聞いていたので。その中で山崎委員から委員長に任せるといふご意見がありました。その他にありますか。上村君。
- 7番（上村 忠君） 指名推選が良いと思います。
- 年長委員（徳田栄邦君） 指名推選という声があります。他にありませんか。今、委員長に任せるといふのと指名推選、2つの方法があります。それでは決を採りたいと思います。指名推選が良いと思う方は挙手をお願いいたします。
(「大方、挙手あり」)
- 年長委員（徳田栄邦君） 大方、挙手がありましたので、指名推選にいたします。それでは、どなたが指名推選をするか、ご発言をお願いいたします。上村君。
- 7番（上村 忠君） 前回の事を踏まえると、所管という事もあるので、常任委員長である山崎委員をお願いをしたいと思います。

- 3番(山崎 仁君) 前回というのはどういう事ですか。
- 7番(上村 忠君) 個人的な意見も含まれているので、正しいか正しくないかは分かりませんが、前回というのは特別委員会が開かれた時です。その時に委員長を決める際に、議会運営委員会の中で話し合われた。指名されたら断ってはいけないみたいな話になり、最終的には推薦された方が受けたという事になりますが、その中で私も経験が無いので、色々な人に話を聞いた時に、町議会で特別委員会を作る場合に、所管する常任委員長が委員長になられて、付託された場合には違う方が委員長になるという話を聞きました。そういった事を考えると今回の事に関しても、そういうふうにした方が良いのではと思いました。山崎委員長以上の方はいないと思いますので、私は山崎委員を推薦します。それが前回という事での答弁になっているのかは分かりませんが、私が推薦した理由というのはそういう事です。
- 年長委員(徳田栄邦君) 上村君に言うておきますけれども、これはあくまでも前回の事とは関係ありません。新しく作る特別委員会なので。その点については申し添えておきます。岸君。
- 8番(岸 徹也君) 委員長がおっしゃって頂いたとおりです。
- 年長委員(徳田栄邦君) なるべく多くの皆様に委員長を経験して頂きたいという思いがありますので、所管の委員長というのは外してやってきたというのが事実でございます。ただ、上村委員から山崎委員に委員長をやって頂きたいというご意見がありました。他にどなたか意見ありませんか。岸君。
- 8番(岸 徹也君) 私は村上委員に委員長を推薦したいと思います。3期目でベテランでございますし。常任委員会の副委員長という立場もでございますので推薦いたします。
- 年長委員(徳田栄邦君) 他にありませんか。山崎君。
- 3番(山崎 仁君) これまでの経過を言うと2つもしくは3つの常任委員会があった時に、所管に関わるものは常任委員長が特別委員長をやっていた時期があった。今回は委員会が1つになった。1人の常任委員長が全部をまとめていた。これは私だけではなくて誰がなってもそうです。1人の常任委員長が町に関わる事務全般を受け持つという事は、以前より仕事の量が多くなっている。そういう事を考えたら、多くの委員に委員長を経験してもらおうという事で話をしている。ここで個々の議員の名前を出して採決をして進めるのですか。大勢の名前が出る前に内部で選考委員会をして決めるというのが以前の流れですよ。選考委員会のやり方が悪いというわけではないですよ。選考委員会で決まった事が受けられないという事が問題なのです。だから選考委員会で選んだ事は問題ではないのです。ここで名前を出して採決にするという事です。
- 年長委員(徳田栄邦君) 今、2名の名前が挙がりまして、ここで採決をする他は無いと思います。それでは採決を行います。山崎委員が良いという方は挙手をお願いします。
(「5名挙手」)
- 年長委員(徳田栄邦君) 村上委員が良いという方は挙手をお願いいたします。

(「5名挙手」)

- 年長委員(徳田栄邦君) 5対5ですので、私が指名いたします。委員長に村上君を推薦いたします。それでよろしいですか。

(「異議なし」の声あり)

- 年長委員(徳田栄邦君) ご異議がないので、村上委員を委員長に決定いたします。以上で、議題1を終わります。これより委員長に進行をお任せいたします。皆様のご協力に感謝いたします。

(委員長と交代)

- 委員長(村上忠弘) 今回特別委員会の委員長に指名されたわけですが、本来決まった事に対してはそれに従うしかないと。よって不慣れではございますが、今後は委員会を進めていくわけですが、皆様のご協力をお願いいたします。

◎議題2

- 委員長(村上忠弘) それでは、引き続き、議題2「副委員長の互選について」を議題といたします。副委員長の互選方法について、ご意見を伺います。向井君。
- 2番(向井孝一君) 委員長の指名で良いと思います。
- 委員長(村上忠弘) 只今、向井委員より委員長の指名とのご意見がございましたが、私は今すぐに決める事は出来ませんので、皆様方から指名推選をして頂きたいのですけれどもいかがですか。どなたか発言をお願いいたします。上村君。
- 7番(上村 忠君) 岸委員を指名いたします。
- 委員長(村上忠弘) 只今、上村委員より岸委員との発言がありました。これにご異議ありませんか。

(「異議なし」の声あり)

- 委員長(村上忠弘) ご異議がないので、岸委員を副委員長に決定いたします。副委員長から就任のご挨拶をお願いします。
- 副委員長(岸 徹也君) 只今推薦を頂きました岸でござい。村上委員長を補佐しながら、皆様のご協力を頂き、この特別委員会を前に進めて、報告までいけるよう務めますのでよろしくをお願いいたします。
- 委員長(村上忠弘) 以上で、議題2を終わります。

◎その他

- 委員長(村上忠弘君) 次に、議題2「その他」を議題といたします。委員の皆様から何かございませんか。山崎君。
- 3番(山崎 仁君) 今回、特別委員会が出来たわけですから、第2回に入る前に色々と資料を頂きたいと思。例えば今の今金町給食センターの概要や状況が分かるものを

1つ。中には給食センターを視察してきた例もあるようなので、もしそういう資料もあるのであればそれも頂きながら、次に集まってすぐに協議出来るような資料を準備して頂ければ。

- 委員長（村上忠弘） 分かりました。それでは資料請求を事務局にお願いします。他にありますか。向井君。
- 2番（向井孝一君） これはいつまでに答申をしますか。例えば3月の第1回定例会までに。令和4年度の予算が出るという事なので。それを考えるとそうなのかなと。
- 委員長（村上忠弘） 私的には短期間で結論を出せるものではないと思います。だからおおよそ1年くらいはかけて色々と審議をするべきだと考えますけれども。予算は予算で3月に出してくるのだろうと思うけれども。山崎君。
- 3番（山崎 仁君） 町がこの前、基本方針の案を出したけれども、その案はたたき台になると思うから、もう少し踏み込んだ質疑を。この前の常任委員会でもやってもらいましたけれども、あの内容についてもう1度聞かせて頂きたいとか、資料を頂きながら。3月には基本設計の話になると思うから、3月に答申をしなくても6月頃を目処にするとか。実際に教育委員会が厚沢部や江差に視察をしてきたが、我々は見えていないわけですから。なので、特別委員会で調査をしたいというのも1つだと思う。3月に答申をするのは難しいと思いますし、6月頃が妥当だという気がしますけれども。
- 委員長（村上忠弘） 日置君。
- 5番（日置紳一君） 3月に基本設計の予算が出る予定ですよ。それでは6月答申では遅いのでは。
- 3番（山崎 仁君） 3月に予算が出ますが、設計はその後です。なので6月までに色々意見を聞きながらというのは出来ると思う。
- 9番（徳田栄邦君） 3月に予算が出て来て基本設計に入るわけですがけれども、おおよそ6か月位で成果品が出てくると思うのですよ。その間であれば基本設計の中に議会の思いというものをに入れてもらえるだろうから、時間を掛けて6月か9月頃に報告をするような委員会に持って行ったら良いと思います。
- 委員長（村上忠弘） あくまでも基本設計は基本設計ですから。
- 9番（徳田栄邦君） 基本方針は今出ているから、基本設計というのはこれからですから。基本設計はおそらく9月頃でないといけないのかなと思いますので、それまでに議会の思いというものを伝えたら基本設計の中に入れてもらえると思いますけれども。
- 委員長（村上忠弘君） 分かりました。それでは6月か9月を目処に答申をするという事で進めていくようにいたします。その他意見ありますか。特になければ、次回開催日程を決めたいと思います。いつ頃を目処に開催いたしますか。
(「年明け」という声あり)
- 委員長（村上忠弘君） それでは、正副委員長で協議し、事務局と調整の上、日程を決めさせていただきます。

◎閉会の挨拶

○委員長（村上忠弘君） 以上で、本日の特別委員会を閉会といたします。ご協力ありがとうございました。

閉会：14：23